

PRECIOS DE SUS
CRIPCIÓN: 4 pesetas
 trimestre.—Por anua-
 lidades enteras y an-
 ticipadas, 15 pesetas.
 No se devuelven los origina-
 les.—Anuncios, esquelas y
 comunicados, según tarifa.

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Religión : Literatura : Ciencias : Artes : Deportes : Agricultura : Información

REDACCION Y AD-
MINISTRACION:
 Progreso, 7, principal
 Teléfono número 3.
 Núm. suelto, 5 cts.
FRANQUEO CONCERTADO

MANUAL LITURGICO Mi Breviario

Honrado con un autógrafo de Su Santidad y la Bendición Apostólica

Indulgenciado por el Episcopado Español.—Prólogo del Excmo. señor Obispo de Barcelona.

Contiene: Vida Devota.—Año litúrgico (inclusas cuaresmas y semana santa). Sacramentario.—Santoral e Himnario.

Elegantísimo tomo de cerca 1.000 páginas, con 1 mapa de Palestina, ricas viñetas y hermosos grabados de Tierra Santa.

Edición económica 5 pts.-Id. corriente 7 pts.-Id. de lujo 10 pts.

Salve, ¡Oh Cruz! única esperanza nuestra

Pero, dirán, no puede desconocerse que aun los buenos cristianos los que creen y esperan una inmortalidad feliz en la otra vida y procuran merecerla con sus obras, sienten hacia la muerte una repugnancia, o mejor, un horror invencible. Y es esto muy natural, pues ¿quién puede sustraerse al instinto de la propia conservación, al deseo innato de vivir siempre?

No cabe negar que, aun viviendo, por decirlo así, de cara a la muerte, ella inspira repugnancia a la humana naturaleza. Pero esto tiene su más y menos, porque hay buenos cristianos de dos clases. Unos se contentan con lo más imprescindible de las prácticas religiosas, mirando de reojo la mortificación de los apetitos, como si les doliera ser generosos en el divino servicio y temieran hacer demasiado por Dios; y éstos, como dan la preferencia a las cosas de este mundo, cuyo disfrute nunca les parece excesivo si en él no ven pecado grave, claro está que han de mirar en la muerte un despertador molesto, un enemigo implacable de su bienestar. Otros, por el contrario, viven en la tierra como en morada de tránsito, como peregrinos que anhelan la posesión del cielo, y ponen sus delicias principalmente en el servicio de Dios, en la práctica de las virtudes; y como el Padre celestial es sumamente dadivoso, les colma de gracias actuales con las que pueden superar la repugnancia de la naturaleza y aun desear la muerte, en cuanto no se oponga a la divina voluntad, precisamente porque sienten el deseo innato de una vida inacabable.

No de otra manera se explican la alegría de los santos al aviso de la proximidad de su muerte, y aquellas fervientes palabras de San Pablo: *Deseo verme libre de las ataduras del cuerpo y estar con Cristo.*

Pues bien; esta hermosa victoria de la gracia sobre la naturaleza no hay duda sino que procede de la Cruz de Cristo. Sufriendo y muriendo por los hombres nuestro amantísimo Redentor, no sólo restó del poder del demonio a la hu-

manidad con el precio infinito de su sangre, haciéndola, cuanto fué de su parte, agradable a los ojos del Padre celestial, sino que además constituyó a los hombres de buena voluntad cuerpo suyo, que es la Iglesia, por cuyas venas circula la sangre redentora de Jesucristo vigorizando los miembros y divinizando en cierto modo sus operaciones todas. Y como los miembros siguen a la cabeza, así los verdaderos cristianos deben sentir en su corazón vivísimos deseos de imitar a Jesucristo en su vida y en su muerte, por lo mismo que han recibido de los méritos superabundantes del Redentor las divinas influencias que les hacen superiores a las exigencias de la naturaleza.

Cuantos hombres, pues, se aprovechan de la doctrina del Maestro divino y observan sus santos preceptos, poseen el divino resorte que resuelve el problema de la vida y de la muerte por manera sobrenatural, elevando al hombre sobre las miserias terrenas y haciendo que viva en Cristo y muera tranquilo y gozoso crucificado en Cristo, según decía de sí mismo el Apóstol de las gentes. Pero hay quienes, aun estando en gracia de Dios, no quieren desprenderse del todo de la levadura de la tierra, y es muy natural que no se sientan con alas para volar tan alto.

Transfigurado el hombre en otro Cristo por la Cruz, todo se le hace llevadero, todo hacedero. Las penas, los trabajos, las enfermedades, las calumnias son para él timbres de gloria, prendas del amor de Dios, que le hace semejante a su Hijo en este mundo para darle corona eterna en el otro. Y cuando llegue la ocasión, desafiará la misma muerte y todos los tormentos que pueda imaginar la tiranía por confesar a Cristo. Abandonará las riquezas y comodidades del siglo para sepultarse en la oscuridad del claustro, viviendo en pobreza y humildad por complacer más a Cristo. Y cuando vea cercana la hora de la partida para la eternidad, exclamará con transportes de ale-

gria: *Gozado he en lo que se me ha dicho: iré a la casa del Señor.*

Oh Cruz sacrosanta! ¡oh Arbol benditísimo, del cual pendió el fruto divino que da la vida eterna a los que le reciben dignamente! ¡oh gloriosísimo Estandarte, que enar-

deces a cuantos pelean a tu sombra las batallas del Señor! ¡Salve! ¡tú eres nuestra única esperanza en medio del revuelto torbellino de las pasiones y de los enemigos de Cristo!

¡A ti se dé la gloria por los siglos de los siglos!

De la Semana Santa

Algunas curiosidades litúrgicas, significados, conmemoraciones y símbolos

Luto de la Iglesia

A la semana que empieza con el Domingo de Ramos, se la llama por excelencia Mayor o Santa por estar santificada con el recuerdo de la Pasión y Muerte del Salvador, y por las ceremonias y ritos solemnísimos y ejercicios de virtud y penitencia con que siempre la Iglesia la ha santificado.

Los altares, cruces e imágenes aparecen enlutados desde el domingo anterior, sin embargo, con velos o lienzos morados, sin figura alguna, ni aun de los instrumentos de la Pasión, porque ya desde dicho día, llamado Domingo de Pasión, fué por vez primera decretada la muerte de Cristo en aquel malvado concilio de Pontífices y fariseos, profetizándola en él Caifás como sumo Sacerdote que era aquel año, y porque el Evangelio de ese día nos dice cómo Jesús se ocultó de los judíos que querían apedrearle.

El monumento

El Monumento, que ha de estar adornado con toda la magnificencia posible, figura el sepulcro en que descansa nuestro Redentor, y los fieles lo visitan para honrar al Hijo de Dios que murió por librarles de la condenación eterna.

La costumbre de adornar primorosamente el Monumento se remonta nada menos que a los tiempos apostólicos, según opinión de graves autores. Además, el monumento significa en primer lugar el Cenáculo grande y ricamente adornado, en el cual instituyó Cristo la Sagrada Eucaristía, y en segundo lugar, la prisión y cárcel en que tuvieron a Cristo la noche de su Pasión. Es al propio tiempo un solemne desagravio y reparación de los muchísimos agravios que recibió el Señor en su Pasión y recibe todos los días en el adorado Sacramento de su altar.

Lavatorio y Mandato

Suele darse el nombre de Mandato a la ceremonia del lavatorio de los pies a los pobres, al Evangelio y sermón que acostumbra a predicarse el Jueves Santo, por las palabras del Evangelio que dicen:

«Mandatum novum do vobis», etcétera. Un nuevo mandamiento os doy, y es que os améis unos a otros, y que del modo que yo os he amado a vosotros, así también os améis recíprocamente.

Sabido es que el Salvador, al tiempo de instituir el Sacramento de la Eucaristía, se humilló hasta lavar los pies a sus discípulos, diciéndoles en seguida: «Vosotros me llamáis Maestro y Señor, y bien decís, porque lo soy. Pues si yo, el Señor y Maestro, os he lavado los pies, vosotros también debéis lavar los pies los unos a los otros. Porque ejemplo os he dado para que, como yo he hecho con vosotros, vosotros también hagáis.» Docil a la voz del divino Maestro, la Iglesia ha observado al pie de la letra este precepto de practicar la humildad ejerciendo los más humildes servicios. Los primeros cristianos lo observaron al principio, no sólo para conservar la memoria de lo que había hecho el Salvador, sino también con la idea de ejercer un acto de caridad. De ahí la costumbre universal y sagrada entre ellos de lavar los pies a los huéspedes.

Más adelante, habiendo dejado de practicarse esto, la Iglesia, para que no se perdiese una costumbre tan piadosa, la adoptó, convirtiéndola en otro de sus ritos, destinado a perpetuar entre las futuras generaciones la acción de nuestro Señor. En consecuencia, dispuso que sus principales ministros lavasen los pies a los individuos del Clero, en representación de los Apóstoles, o bien a los pobres, como personas propias para ejercer con ellas la humildad que nos recomendó el Señor con aquel acto.

He ahí el origen de la sublime ceremonia que desde muchos siglos contempla el mundo el día de Jueves Santo. Las personas más augustas y sagradas, Papas, Obispos, emperadores, reyes, reinas, se postran delante de algunos pobres, les lavan los pies y se los besan respetuosamente, teniendo a gran honor el imitar de este modo el ejemplo del Hombre Dios.

Oficio del Viernes Santo

Como la Iglesia representa la

Pasión de Jesús tal como la sufrió el Redentor, es decir, sangrienta, no quiere reproducirla misticamente con el sacrificio ordinario de la Misa, y por esto ha dispuesto que no se diga el día de Viernes Santo, sino la de presantificados en la que no hay consagración y se sume lo consagrado el día antes, en conmemoración de que Jesucristo está en el sepulcro; y como el Sacerdote le representa, no es razón que le ofrezca en el mismo día.

No se consagra vino tampoco en esta Misa, porque su cuerpo muerto no tiene sangre, pues que la que salió del costado de Jesucristo fué milagrosa.

El celebrante y los ministros, postrados y descansando brazos y cabeza en sendas almohadas, oran en silencio en memoria de la oración que hizo Jesucristo en el huerto de Gethsemani, cuando postrado sobre la tierra oró al eterno Padre, ofreciendo sufrir muerte y pasión por el género humano.

Se lee o canta la profecía de Oseas, el primero de los doce profetas menores, y luego la lección del Exodo, para manifestar que la Ley y los Profetas vaticinaron de muy antiguo la pasión y muerte del Señor, e igualmente en significación de que murió por los dos pueblos hebreo y gentil.

El no pasar el celebrante a leer la última parte del Evangelio a la en que suele hacerse, es para significar la pertinacia de los judíos en no querer atender ni hacer caso de la predicación del señor.

En las oraciones se ruega por los herejes, cismáticos y gentiles, rito antiquísimo cuya tradición viene de los Apóstoles, a ejemplo Jesucristo, que en este día mucho ó por todos los hombres y rogó por ellos desde la Cruz.

Después de la oración para los perdidos judíos, el Diácono no dice «flectamus genua» ni el Subdiácono «levate», para no recordar que los judíos ponían la rodilla en tierra para hacer burla y escarnio de Jesucristo.

La solemne exposición de la Cruz en el Oficio del Viernes Santo, es para desagrar con la triple adoración que se le presta, los ultrajes que en semejante día hicieron los judíos a Jesús, y para tributar el culto y veneración debida al patíbulo sobre el cual expiró el Señor.

El velo blanco puesto encima de la almohada sobre la que se coloca la Cruz es simbolo de la sábana en la que fué envuelto el Cuerpo del Señor. El pueblo acude a adorarla, besando al Señor crucificado en desagrar del beso fingido de Judas.

Las tres estaciones se verifican en señal de desagrar y en recuerdo de los tres sitios donde el Salvador tuvo que sufrir más afrentas y escarnios: la casa de Caifás, el pretorio de Pilatos y el Calvario.

En la Misa de presantificados que sigue a la adoración se suprime el «Canon, Agnus Dei y Pax Domini», y sólo se dice el «Pater noster» con el «Liberá nos» en voz alta para darnos a entender que el Señor descendió al limbo a libertar a los Santos Padres que esperaban su santo advenimiento.

También se suprime la bendición, porque siendo esta ceremonia de júbilo y contento, está bien ajena la Iglesia de ello cuando llo- ra la muerte del Redentor, fuente de toda bendición.

Noticias

Religiosas

CUARENTA HORAS. — Suspendidas hasta el próximo sábado inclusive.

El domingo, 31, empezarán en la iglesia del Carmen, siendo las horas de exposición: por la mañana, desde las 8 hasta las 11 y media, y por la tarde, desde las 5 y cuarto a las 7 y cuarto.

Relación de las solemnes funciones de Jueves, Viernes y Sábado Santos en las diferentes Iglesias de esta ciudad:

Iglesia Catedral Basilica. — *Jueves Santo.* — A las 9 entrarán en el Coro, el Cabildo y Beneficiados. A las 9 y cuarto empezará el oficio. Asistirá a este religioso acto el Ayuntamiento en Corporación. A las 11 y cuarto, después de efectuada la procesión para colocar a Jesús en el monumento, tendrá lugar el tierno y conmovedor acto del Lavatorio, pronunciando el sermón el orador cuaresmal.

Por la tarde, a las tres y media se cantarán maitines y laudes.

Viernes Santo. — A las 9 y media comenzará la misa de *Presantificados*, asistiendo nuestro Excelentísimo Ayuntamiento. Después de este acto los dos Cabildos se trasladarán a la capilla de San Narciso para visitar el cuerpo del glorioso Patrón.

Sábado Santo. — A las 7 y media tendrán lugar las ceremonias de la bendición del fuego, cirio, pila bautismal e incienso, siguiendo después solemne oficio.

Iglesia de San Félix. — *Jueves Santo.* — A las 9 y media empezará la Comunidad el canto de las Horas canónicas. A las 10 se dirá solemne oficio, verificándose la procesión para trasladar el Santísimo a la capilla de la Pasión y Muerte. Terminado este acto se cantarán las vísperas.

Por la tarde, a las 3 y media, principiará el canto de completas, maitines y laudes.

Viernes Santo. — A las 6 de la mañana se predicará el sermón llamado de la «Bofetada».

A las 9 y media, después del rezo de la Rda. Comunidad, misa de *Presantificados* y *Passio*. Adoración de la Cruz y procesión para retirar el Santísimo del Monumento.

A las 12 empieza la solemnisima función de las Tres Horas de Agonía, estando confiado el sermón al orador sagrado Rdo. Don Luis G. Pla. Seguirá después el rezo de los maitines y laudes por la Rda. Comunidad.

A las 7 de la noche: sermón del Miserere por el propio orador y adoración de la Santa Cruz.

A las 8: Solemne procesión, organizada por la Cofradía de la Pasión y Muerte, la que recorrerá las calles de costumbre.

Sábado Santo. — A las 7 y cuarto: Rezo de las Horas canónicas, bendición del fuego, cirio y pila bautismal, siguiendo solemne oficio.

Iglesia del Mercadal. — *Jueves Santo.* — Los divinos oficios darán comienzo a las 10, después de los cuales se efectuará la procesión por el interior del templo y se llevará Nuestro Señor al Monumento.

Por la tarde, a las 3 y media, canto solemne de maitines por la Rda. Comunidad.

Viernes Santo. — A las 9, misa de *Presantificados* con *Passio* y adoración de la Cruz durante cuyo acto se hará una colecta destinada a los Santos Lugares.

Sábado Santo. — A las 8, solemne bendición de Fuentes Bautismales y todas las demás importantes y hermosas ceremonias

propias del día y a continuación oficio de gloria.

Iglesia del Carmen. — *Jueves y Viernes Santos.* — Empezarán los Divinos Oficios con gran solemnidad a las 10 de la mañana. En la noche del jueves, a las 8 saldrá de la capilla de la Purísima Sangre la tradicional procesión que recorrerá las calles de costumbre. Se recomienda a los cofrades de aquélla, el uso de la túnica encarnada, si bien los que no la posean pueden llevarla negra.

Iglesia del Seminario. — Los actos propios del Jueves y Viernes Santos tendrán lugar a las 9 de la mañana.

Por la tarde, a las 3, se cantarán maitines y laudes a canto gregoriano.

Hermanitas de los pobres. — En la Iglesia de este benéfico y piadoso establecimiento darán comienzo los Divinos Oficios en el Jueves y Viernes Santo a las 8 y media.

Religiosas Adoratrices. — En esta Iglesia empezarán los solemnes cultos del Jueves Santo a las 8 y media y los del Viernes Santo a las 8.

Según costumbre, terminados los Oficios se abrirá la capilla al público para visitar el monumento.

Por la tarde a las 6 se cantará el Miserere.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. — *Jueves Santo.* — Por la mañana a las 8, misa solemne en la que se distribuirá la Sagrada Comunión. Los congregantes de la Inmaculada, San Luis y San Estanislao se agregarán a ella.

Por la tarde de 6 a 7 el Apostolado de la Oración celebrará con solemnidad la Hora Santa.

Viernes Santo. — A las 8 de la mañana empezarán los Divinos Oficios, y se cantará el *Passio*.

Iglesia de las Religiosas de San José. — El día de Jueves Santo a las cuatro y media de la tarde se hará el ejercicio de la Hora Santa, cantándose el Miserere.

Tanto en este día como en el Viernes Santo se celebrarán los Divinos Oficios a las 6 y media de la mañana.

Iglesia de San Pedro. — El Jueves a las 8 de la mañana, empezarán las funciones propias del día con el Divino Oficio después del cual se expondrá en el Monumento a Jesús Sacramentado.

Viernes Santo. — A las 7 y media se dirá la misa de *Presantificados* después de la cual se reservará el Santísimo Sacramento.

Iglesia de las Carmelitas. — Las 8 es la hora señalada en esta Iglesia para verificar los actos propios del Jueves y Viernes Santo. A las 5 de la tarde del primer día se efectuará la piadosa devoción de la Hora Santa.

Iglesia de las Beatas. — El Jueves Santo empezarán los Divinos Oficios a las 8 y media y el Viernes a las 8.

Iglesia de San Lucas. — Jueves y Viernes Santos los Divinos Oficios tendrán lugar a las 7 y media de la mañana.

Por la tarde de 7 a 8 ejercicios de la Hora Santa.

Iglesia de las Capuchinas. — Ambos días, Jueves y Viernes Santos, empezarán los solemnes cultos de ritual a las 8 y media de la mañana.

Por la tarde a las 6 ejercicio de la Hora Santa.

Iglesia de las Escelapias. — Darán

principio los Divinos Oficios a las 7 y media de la mañana, en los dos días de Jueves y Viernes Santo.

Iglesia del Hospicio Provincial. — *Jueves Santo.* — Empezarán los Divinos Oficios a las 8 y media de la mañana.

Viernes Santo. — Se dirá la misa de *Presantificados* a las 9.

Por la tarde a las 6, ejercicio de Hora Santa.

Iglesia del Hospital. — *Jueves Santo.* — Por la mañana, a las 6, solemne Comunión a los enfermos para cumplir el precepto pascual.

A las 10 solemne oficio y procesión para trasladar el Santísimo al Monumento.

Viernes Santo. — Por la mañana a las 8 y media misa de *Presantificados* con canto del *Passio*.

Adoración de la Cruz y procesión para retirar el Santísimo del Monumento.

Por la tarde, a las 4 y media, saldrá de esta Iglesia la procesión del «Via Crucis», que recorrerá las calles, de costumbre en años anteriores, después de la cual habrá sermón, finalizando con la adoración de la Cruz.

Sábado Santo. — A las 6 de la mañana función propia del día y a continuación oficio de Gloria.

Iglesia de las Bernardas. — Los Divinos Oficios, en ambos días del Jueves y Viernes, principiarán a las 9 de la mañana.

Iglesia sufragánea de Puente Mayor. — *Jueves Santo.* — A las 9, Oficio solemne y procesión para trasladar al Santísimo Sacramento al Monumento.

Viernes Santo. — A las 9, misa de *Presantificados*, *Passio*, adoración de la Cruz y procesión para retirar el Santísimo del Monumento.

Sábado Santo. — A las 7 de la mañana, ceremonias litúrgicas del día y misa de Gloria.

Iglesia de las Religiosas Benedictinas de San Daniel. — *Jueves Santo.* — Rezo de Horas por la Comunidad, y a las nueve y media, oficio solemne y procesión para trasladar S. D. M. al monumento.

Por la tarde, rezo, oficio de tinieblas y solemne miserere por la Comunidad.

Viernes Santo. — A las 9 y media misa de *Presantificados*, «*Passio*», adoración de la Cruz y procesión de reserva.

Sábado Santo. — A las 9, ceremonias litúrgicas del día y oficio de gloria.

Iglesia de María Auxiliadora (Salesianos). — *Jueves Santo.* — Solemne Oficio, procesión para exponer el Santísimo al monumento.

Viernes Santo. — Oficio de *Presantificados*, adoración de la Cruz y procesión de reserva.

Sábado Santo. — A las 6 de la mañana, bendición del fuego nuevo seguido del oficio.

Domingo. — A las 7 de la mañana, misa de Comunión. A las 10 misa cantada. A las 4 de la tarde, Vísperas, Sermón de la Resurrección.

Nos comunica la «Adoración Nocturna» que hará D. m. una Vela extraordinaria durante la noche del Jueves al Viernes Santos en la iglesia parroquial del Mercadal, a la cual tiene el gusto de invitar a todos los amantes de Jesús Sacramentado y de una manera especial a los feligreses de la parroquia. La entrada será por la puerta de la calle de la Obra, al lado de la iglesia, que se abrirá a las 9 y media y se cerrará a las 10 en punto que dará principio la Vela, la cual terminará a las cinco de la mañana del Viernes Santo.

El nuevo cañón alemán

Un periódico dice que el inventor del proyectil ese con que se ha bombardeado París, es español; que hace dos años, 1916, presentó el plano de fabricación del cañón y del proyectil.

Según afirma, había logrado el invento después de haberse fijado en esos cohetes especiales que al alcanzar cierta altura disparan otro cohete.

Presentó el proyecto y pidió apoyo al Gobierno español, que no le hizo caso, y en vista de ello, se fué a Alemania a ponerle a disposición del Gobierno alemán.

Añade que en Madrid hay una persona de gran relieve político que tiene todos los detalles relativos al proyecto del español.

Oh, la entereza de Maura!
Oh, la virtud de Maura!
Os acordáis de lo que dijo de los del «corro»?
Os acordáis de cómo puso a los del grifo?
Si. Pues ahí le tenéis en el Gobierno conviviendo con los del corro y los del grifo.

La procesión de hoy

La Real archicofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Sr. Jesucristo que tanto se esmera en la celebración de los cultos que son de su organización, ha determinado revestir de gran solemnidad la procesión que sale todos los años, en la noche del día de hoy, de su capilla de la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

Al efecto están ya arreglados la mayor parte de los *Passos* que han de formar en tan hermosa como típica manifestación religiosa.

La Junta de Quincena de la mencionada Asociación, para dar mayor lucimiento al acto, ha contratado la música del Regimiento Infantería de Asia.

Además ha gestionado y conseguido del Excmo Sr. Capitán General de la Región, la autorización correspondiente para que asista a la procesión de referencia un piquete de tropa con banda de cornetas y tambores.

El Gobernador militar de esta Plaza, deseando contribuir al mayor realce del acto ha dispuesto concurren al mismo una nutrida y distinguida Comisión del elemento militar presidida por el General de Brigada don Francisco Perales.

También el Ayuntamiento que ejerce el Patronato sobre dicha Asociación ha acordado la asistencia de una nutrida comisión de concejales.

Coligese de ahí que la procesión de hoy revestirá un esplendor y brillantez extraordinarios, mereciendo por ello anticipados plácemes y ennobrecimientos los señores que forman la Junta de Quincena y desde luego su presidente nuestro buen amigo don Fernando Casadevall, que tanto se esfuerza y trabaja acudiendo a los más mínimos detalles, para el mayor solemnidad y completo éxito del religioso acto.

Hay disponibles 50.000—30.000—10.000 pesetas para colocar con urgencia en primera hipótesis sobre fincas rústicas y urbanas en los diversos partidos judiciales de la provincia.—Darón Razón: Centro Jurídico Sda. de Sto, Domingo 2 pral. 2.º Teléfono 233.

Generales

Ha fallecido en Tossa, en la avanzada edad de 81 años don Tomás Coris Feliu persona que gozaba en aquella villa de numerosas simpatías.

Reciban sus afligidos hijos don Pedro y D.ª María la sincera expresión de nuestro más sentido pésame.

Tocan a su término los trabajos de explanación y afirmado de la nueva carretera que une la población de Las Presas con la estación del ferro-carril de Olot.

Anteayer, momentos después de haber salido del Pasteral el tren correo que parte de esta ciudad al mediodía, se incendió un vagón de carbón. Gracias al pronto auxilio de los empleados, pudo ser sofocado el fuego al llegar el tren a la estación de La Sellera.

Dicen de Fuentes de Andalucía (Sevilla) que el actor Manuel Carreras al representar la obra de Echegaray «Vida alegre y muerte triste», en la que representaba el papel de protagonista, interpretó la escena en que éste agoniza, de tal modo que impresionó profundamente al público y éste le tributó una ovación estruendosa.

Pasados algunos momentos, los demás artistas al ver que Carreras permanecía inmóvil se le acercaron, comprobándose que la agonía no había sido ficticia sino real y que había fallecido por asfixia.

El Diputado a Cortes por Torroella de Montgrí don Julio Fournier, ha recibido del Director General de Obras Públicas la siguiente carta:

Mi querido amigo. Tengo el gusto de participar a usted que se ha concedido un crédito de 10.000 pesetas para obras por Administración en la carretera de Vullpells a la Playa de Pals, sección de Canapost a Serra, que me tenía recomendada con tanto interés.

Muy de veras celebro haber podido complacerle y sabe es siempre suyo afmo. amigo S. S. q. b. s. m. —L. Barcala.

De Enseñanza

Durante el próximo mes de abril estará abierta en la Secretaría de la Escuela Normal de Maestros de Barcelona, todos los días laborables de diez a doce, la matrícula para los alumnos que deseen dar validez académica en los exámenes ordinarios del presente curso a sus estudios hechos por enseñanza no oficial.

Por haberse ausentado de su residencia oficial, sin permiso ni licencia, ha sido declarada incurso en la pena proscrita en los artículos 105 y 106 del Estatuto del Magisterio una maestra interina de la provincia de Burgos.

En esta provincia hay también alguna maestra interina que no reside en el pueblo de su destino; pero será debido tal vez a que sobre ella se extiende el manto protector de quien semeja un *factotum* de la primera enseñanza provincial. ¿Será cuestión de que tengamos que citar nombres?

Hemos recibido dos cartas referentes al contenido de la que publicamos anteayer. En una se nos instiga a que sostenemos la protesta y en la otra se nos

aconseja que desistamos porque en definitiva nada conseguiremos para evitar que actúen en los Tribunales de oposiciones los vocales aludidos.

Estamos poseídos de nuestro deber y por ello no pensamos desistir de la actitud iniciada. Entendemos que ni el señor Dalmau Carles, ni la señorita Auguet, deben figurar en los Tribunales anunciados. Ellos espontáneamente, sin necesidad de recurso alguno, están en el deber de renunciar el cargo.

Se nos han comunicado datos concretos respecto a los motivos que impiden a ambos maestros a ser parte en dichos tribunales, cuyos datos puntualizaremos en momento oportuno.

Ocasión MAQUINA DE COSER para sastre en perfecto estado. Se vende por 100 pesetas.

Razón en «LA CANASTILLA DE ORO» Rambla de la Libertad, 8.

MATAS HERMANAS GERONA.

Militares

Se ha ordenado que por el Parque administrativo de Hospitalet se remita a Gerona el material requerido.

Eclesiásticas

El lunes próximo, en la iglesia de Nuestra Señora del Tura de la ciudad de Olot, celebrará su primera misa el nuevo sacerdote reverendo Martín Legares Banús.

En Besalú se ha celebrado con toda solemnidad la función de las Cuarenta Horas durante los días 24, 25 y 26 habiendo predicado el sermón de la Congregación de los Dolores el Rdo. Dr. Ramón Pagés, pbro. profesor del Colegio del Collet.

Políticas

Entre las actas últimamente aprobadas por el Senado figura la de nuestro distinguido amigo y correligionario el Senador por Tarra-gona don Dalmacio Iglesias.

Sigue agravandose considerablemente en su enfermedad el Senador don Raimundo de Abadal.

De sociedad

Se anuncia para en breve en Barcelona la boda de la señorita Matilde Bassols con el joven don Pelayo Vidal de Llobatera.

Locales

Se encuentra en esta ciudad el ingeniero Jefe del Servicio Agronómico de Lérida, don Ramón Castañer.

La «Agrupación Artística» de la «Sección d'Estudis» organiza para el próximo domingo, día de Pascua, una selecta función teatral en la que se pondrá en escena, bajo la dirección del notable galán joven del teatro Romea D. José Bruguera, la hermosa producción catalana en tres actos y en verso del malogrado dramaturgo Federico Soler (Pitarra) *Les Joies de la Roser*.

Para completar la fiesta se representará la divertida comedia *Les orelles de don Pau*.

No dudamos, atendido el éxito obtenido en la representación de *L'Hereu Escampa*, que la velada resultará espléndida. Nos consta por otra parte que son muchas las familias y socios del Centro Moral que han encargado localidades, deseosos de asistir a la función del domingo.

En los sitios de costumbre han sido fijados los carteles anunciadores de la compañía Granieri Marchatti que actuará en nuestro primer coliseo durante la próxima temporada de Pascua de Resurrección.

El debut tendrá lugar el próximo sábado día 30, con el estreno de la opereta en tres actos, música del maestro Kalman, titulada «El Rey».

La Empresa ha abierto un abono de 9 funciones, a precios y condiciones especiales.

Madre e hija católicas aceptarían como pupilas a dos señoritas que cursen o deseen cursar la carrera del magisterio o también otras dos moralmente recomendables. Piso 1.º, higiénico y espacioso. Informarán en esta redacción.

En la inspección de leches el veterinario Sr. Kost, dispuso ayer el decomiso de una partida de dicho líquido por no reunir los grados de densidad normal para el abasto público.

Por la guardia municipal e individuos de la brigada fué conducido al Hospital provincial el vecino de la calle de la Barca número 8, Claudio Brechs.

El médico don Juan Casadevall curó de una herida leve en el labio superior al niño de 10 años, Ernesto Franquesa, que se había producido en una caída.

La imprenta y librería de José Masdevall de Figueras hasta ahora establecida en la calle del Palau número 16 ha dado trasladada a la misma calle del Palau núm. 47 (Rambla y calle de Vilafant, números 1 y 23).

El Consejo provincial de Agricultura y Ganadería celebró sesión de segunda convocatoria, el día 23 de marzo, bajo la presidencia del Ilustrísimo señor don Eusebio de Puig y actuando de Secretario el vocal señor Costas.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, así como la relación de cuentas presentada, correspondiente al mes de marzo.

Se acordó hacer demanda de precios de las primeras materias necesarias para la confección de insecticidas para la campaña del corriente año.

Se enteró el Consejo de la comunicación del Gobierno civil, acompañando la relación de Entidades Agrícolas existentes en esta provincia, como igualmente de una carta de don José María Valls, ex Ingeniero Jefe de este Servicio Agronómico, devolviendo sin informe una moción del Consejo de Murcia.

Se dió lectura a un telegrama de la Dirección General de Agricultura, referente a la justificación de fondos del pasado año, acordándose aprobar la contestación dada al mismo por la Presidencia.

Se dió cuenta del resultado del análisis de la nicotina, que existe en almacén.

Se agradeció al señor Director de la Estación Sericícola de Mur-

